
9月はEMC強調月間

関東東部会員増強事業主査　金丸満雄

東京江東クラブの皆様、日頃より大変お世話になっております。
今期、またまた会員増強事業主査を務めます。よろしくお願い申し
上げます。
9月はEMC強調月間です。Extension（クラブ拡張）では、東京
北クラブと東京ベイサイドクラブが解散され、関東東部10クラブか
ら8クラブになりました。エクステンションは関東東部の活性にもつ
ながります。可能性のある地域の模索、そして解散したクラブへの
復活の呼びかけなど行い、新クラブ設立に向かい行動を起こしたい
と思います。
Membership&Conservation（会員増強・退会防止）では、東
日本区の現状として、会員の高齢化や減少化が課題となっています。
会員増強は長年にわたって課題とされており、これまで様々なプロ
ジェクトが提案され会員増強運動が行われました。しかし、思うよう
な効果があったとは言えず減少が進んでいるのが現状です。関東東
部では会員増強運動として「EMCを考える集い」を2期にわたって
開催、EMC活動の取り組みと問題点の意見交換がされました。「ク
ラブ会費を考える（若い人への配慮）」「何をしているかわかるクラブ
運営を」「奉仕と交流が大事」「ワイズクラブの魅力不足」「奉仕の
目的と会費・寄付金等の使用目的を明確に」「参加したいと思うよう
な活動作り」「ワイズの活動とYMCAと連携した活動」等々指摘さ
れました。山本部長は、「私達が大切にするべきは多様性と包容力。
新しいメンバーを迎え入れ、その人が持つ独自の経験や知識を積極
的に取り入れ、クラブの活動に反映させましょう。」と述べています。
これらの声を参考に、「Ｅ:笑顔で、Ｍ :もっと、C:クラブ活動を」
の合言葉を引継ぎ活動します。
関東東部の会員数は100名を切り97名となりました。今期の会
員増強活動は、“危機感をもってプラス１”を掲げ、クラブに一人の
入会者を目指す会員増強運動を勧めます。

EMC

8月会員数 8月出席者 8月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
22名 メンバー	 10 名 50％（10/20） 7月まで 1091739 10500 会長 相川達男

メネット	 利息 8/19 85 8月例会スマイル	 0 副会長 小松重雄
内広義会員2名 コメット 会計 駿河幸子

ゲスト	 書記 山﨑常久
休会 1名 ビジター	 残高 1091824 累計 10500 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口真

9jul

国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

9月例会
日時� 9 月１9日（木）19：00～ 20：45
会場� 東京 YMCA江東センター　303号室＆ ZOOM
受付� 会計　駿河幸子君

プログラム

開会点鐘� 会長　相川達男君
会長挨拶＆講師紹介� 会長　相川達男君
講師挨拶� 森　優子君

食前の祈り� 駿河幸子君
食事・歓談（軽食　ワイン＆お茶）

講演

「アウシュヴィッツに行ってわかったこと」�
� 講師　旅行エッセイスト　森　優子君

スマイル・結婚記念日・各種報告
閉会点鐘� 会長　相川達男君

今月のHappy�Birthday
高橋由起江さん（2日・休会中）、酒向裕司君（18日）
堀公也君（25日）

結婚記念日　�
寺尾夫妻、本間夫妻、駿河夫妻

今月の聖句

「天の国は次のようにたとえられる。畑に宝が隠されている。見
つけた人は、そのまま隠しておき、喜びながら帰り、持ち物をすっ
かり売り払って、その畑を買う。」

（マタイによる福音書 １３章４４節）

今月の
強調テーマ
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納涼例会報告　　
島田徹

令和 6 年 8 月 24 日 18 時より銀座 5 丁目のトルコ料理サライ
にて納涼例会が行われました。ゲストとして熊本ジェーンズクラブ
の上村会長とタイはチェンマイ YMCA 駐在の西村さんが参加され
ました。トルコ料理は山崎君のお薦めで世界三大料理であり世界
的視野を持つべきワイズメンには是非ともとの事であり初めての
味に皆舌鼓を打ち大変良かったと思います。生のビーツのサラダに
始まりケバブまで夏にピッタリの酸味の味付けは大変好評でした。
食事もそろそろ終わりの頃にベリーダンスが始まり、ブラジルの血
が騒ぐのか本間君が飛び入り。最後は全員がフロアに出てそれぞ
れ若き日々を思い出しながら楽しくダンスで集い、久しぶりのエネ
ルギッシュな例会になりました。熊本ジェーンズクラブの上村会長
からお土産と団扇に記した 2025 年のアジアパシフィックエリアコ
ンベンションのアピールをいただき納涼例会は幕を閉じました。上
村さん、西村さん遠いところご参加ありがとうございました。

納涼例会、楽しかったです！
熊本ジェーンズクラブ　上村眞智子

8 月 24 日の納涼例会は、素敵な江東クラブの皆さまと西村隆
夫ワイズとご一緒できた楽しく、美味しい時間でした。

今期、熊本ジェーンズクラブの会長の任に就いた時、会長方針
のひとつに以前からの願いであった貴クラブとの DBC 締結を掲げ
ました。このことを藤井ワイズと酒向ワイズを通してお伝えしてい
たところ、貴クラブ本例会で話題にあげていただき、今回の「納
涼例会」への参加となった訳です。

それからもうひとつの参加理由は、来年熊本で開催される『第
31 回アジア太平洋地域大会』の広報・PR と、大会参加とパンフ
レットへの広告掲載やご寄付のお願いでした。心に留めていただけ
るようにとの思いから、大会アピールのために作成した団扇を皆さ
まにプレゼントさせていただきました。

当日、「銀座トルコ料理レストラン サライ」を見つけるのにチョッ

と手間取りましたが、やっと見つけたと安堵した時、「おーい、上
村さん」と、お隣の喫茶店でミーティング中だった小松ワイズか
らの嬉しいお声。時間迄、アイスココアをいただきながら、山﨑
ワイズがお相手をしてくださいました。

会場時間が近まり、お隣のレストラン「サライ」へ移動。世界三
代料理のトルコ料理、ケバブは分かるが、さて、他にどのような
料理が出てくるのか気になりながら、例会開始を待ちました。

さー、相川会長の開会点鐘で会がスタート。山﨑ワイズの軽妙
な司会で例会は進み、東日本区大会終了後の帯広ばんえい競馬場
での出来事や、西村隆夫ワイズとの国際大会でのお話を語り合い
ながら、ケバブを始め次々と供されるお料理やベリーダンスを楽
しみました。 

お店を出たら雨。傘を忘れた私を、小松ワイズ、酒向ワイズと
本間ワイズが替わりばんこの相合傘で有楽町の駅まで送ってくだ
さいましたので、無事、宿泊先へ戻り着けました。

次は、熊本へお越しくださいませ。心からお待ちしています！

夏の名物！
	ワイズスイカとビーチボール！

大原真之介

YMCA 幼稚園のこどもたちに喜んでほしくてほしくて、取り組ん
でいるプログラムの一つ。サマースクールの保育中に大玉スイカを
ワイズのおじさんが突如届ける作戦。。。この重要なミッション（運
び屋）を担わせていただきました。

大きなスイカのフォルムってなんであんなにテンションが上がる
のでしょうね？スイカを持って登場しただけで爆発的な大盛り上が
りでした。そんなスイカ魔法にあやかり、むかしとったきねづかで
キャンプソングを歌いこどもたちと「また来年もスイカ届けに来る
からねーーー」と熱い約束を交わし幼稚園を後にしました。

翌日には、宇田川ワイズからスイカ柄のビーチボールも届けられ
幼稚園のプール遊びで大活躍！とのことでした。

春夏秋冬、季節の旬を楽しむこと、日本ならではに感じられる
幸せは大人になってから実感できるものですが、幼少期の記憶の
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す。なかなか行ける場所でないし、世界の国々の方とコラボでき
るのでいきましょう。

余談ですがエミレーツ航空はかなりいいようですよ！今からマイ
ル貯めて準備します。

８月役員会報告

ワイズポテトの件
　値段据え置き、じゃがいも2500 円、かぼちゃ3100 円、三種盛り
3300円、担当は井口主事に依頼。
９月本例会の件（9月19日19：00江東 YMCA）
　西澤さん交渉中、日程・講師・謝礼はすでに決定済み。出席者をどこま
で広げるか？　近隣クラブにはアピールせずに幼稚園父兄、職員に井口主
事より出席を依頼する。
チャリティーランの件（９月21日木場公園）
　ワイズチームの走者に大原さん・山崎さん２名はほぼ決定？もう１名は菅
原さんに打診。
10 月クリーンレンジャーの件（10月6日）
　江東センターより東陽町センターに向けて３チームに分かれて清掃作業
を行う。江東クラブでは、東陽町センターで焼きそば100食を提供する。
　スタートの号令と食材調達は相川会長が行う。
　焼きそばの準備には４～５名のメンバーが必要。
　沖さんより賞品寄付の依頼あり。
ユースボランティアリーダースフォーラムの件
　今年はリーダーの日程が調整できず、不参加の意向。
　11月のリーダー例会は全リー研とお楽しみ保育についてリーダー達から
の報告を受ける。
その他
　焼き鳥を終えた後の消し炭の処分については消しツボの購入の提案があ
り、費用等を検討する。

（小松重雄）

東京江東ワイズ　　2024年 9月　第1例会議事録

日時：2024 年 9月5日（木）１９時～
会場：東京YMCA江東センター 1F＆ZOOM
参加者：相川、井口、山﨑、ZOOM大原、酒向

議題
９月本例会確認：９月１９日（木）１９時～　講演「アウシュビッツに行っ
てわかったこと」講演者：森優子さん。謝礼３万円＆交通費２千円。クラ
ブ外への周知のチラシを西澤さんに作成してもらい（今朝、受領済）、園
保護者ｂｙ井口、コミュニティー委員ｂｙ相川、ひがし＆グリーンｂｙ相川に
てそれぞれ広報してもらう。当日は員数不明なれどえいやでサンドイッチ軽
食、茶、ワインを準備ｂｙ相川。アフターは餃子太郎を予定（未予約）。
プール解体、館内ワーク確認：焼鳥 300 本発注済、金曜昼過ぎ到着ｂｙ
相川、味付けは塩コショウ、炭ｂｙ井口、ビール２箱前日搬入ｂｙ相川、火
消し壺はとりあえず一斗缶でトライアルｂｙ相川
チャリティーランに関して　ランナー等：決起会が２４日（水）17時にあ
るのでＥＭＣ兼ねワイズも積極的にこれに関わる方向。別メールにて案内。
ランナー、ワイズより3名。現時点で確定は大原のみ。菅原再確認、スー
パーリザーブ高橋、初老山﨑予備役も投入か？
１０月合同例会の件：グリーンクラブの樋口会長のリードで順調に準備進む。
8月28日相川メール参照。
熊本ジェーンズとのＤＢＣに関して：クラブメンバーの意見を広く集めたう
えで考える。
区民祭りの件：順調。昨年と同じ場所。行事多発来年度に備え貯蓄の年
の今年はしっかり働いて稼いで蓄える。9月3日1859 相川メール参照。
その他：じゃがいも申し込み、9月4日期限。昨年発注者で未発注 8名。
数名に電話にて確認ｂｙ相川、山﨑。翌日に補完連絡ｂｙ井口
その他２：最近、役員会と第一例会の出席者がほぼ一緒。片方、廃止も
視野に入れて考える。以上

中でその一助を担えるような働きも、ワイズとして大きな役割のよ
うに改めて思いました。

第74回世界大会
鈴木雅博

今年はタイのチェンマイでの開催で、日本からも沢山の方が参
加されました。暑いですが気温も２８度日本より過ごしやすく、タ
イの民族舞踊も素晴らしかったですが負けじと日本代表！！頑張っ
て舞ってきました。今回は音響のトラブルもなくすんなり行きまし
たが、写真を撮らなくては思いきや相変わらず私が一番若手、頼
む人が見つからず困っていたところに、何と愛知から来たワイズメ
ンが２つ年下とわかり写真をお願いしました。フィリピン、香港と
行くたびに何かトラブルってますね。

大会も数千人の規模で行われ、台湾のフランクさんにもお会い
できて楽しく参加させて頂きました。２年後の世界大会はドバイで
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大学同期の呑み会が延期になり、姪が東京に遊びに来るのもキャンセル。台風で予定が狂ったのは久々だった。異常気象は今後も続くのだろうか。Y.S.

9〜 10月の予定

9月24日（火）17時 30分　決起集会　木場公園入口広場
9月26日（木）19時　役員会　江東センター
9月28日（土）10時　チャリティラン　木場公園角乗広場
10月 3日（木）19時　第一例会　江東センター
10月 17日（木）19時　例会　東陽町センター
10月 19日（土）12時　関東東部部会　ウエスタ川越
10月 19・20日（土日）　江東区民祭り　木場公園
10月 24日（木）19時　役員会　江東センター

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
江東ＹＭＣＡの報告

▼幼稚園

・�8月26日、江東ワイズよりプレゼントいただいたスイカを年少・
年中組の子どもたちは教室の前でスイカ割り！��翌日によく冷や
したものをいただきました。年長は、9月2日からのお楽しみ
保育（下記）でスイカ割りを楽しみました。
・�9月2日～ 4日　年長組お楽しみ保育（山中湖センター）
� �台風１０号の進路に振り回され、結局２日目に大雨が降る天候
でしたが、子どもたちと話し合ってやりたいと思っていたこと
はすべてやることができました。暗くなるにしたがって涙が出
てしまう子もいましたが、自分の気持ちに折り合いをつけなが
ら成長していく子どもたちの姿が見られました。

・�9月6日、予定通りに始園式を執り行い、２学期がスタートし
ました。９日にはお弁当も始まりました。

▼コミュニティーセンター
・海キャンプ（8月5日～ 7日）
　三浦 YMCAグローバル・エコ・ビレッジにて、安全対策を
徹底して実施できました。
・キッズワールドカップ（8月7 ～ 11日）
　「第 15回キッズワールドカップ in 韓国」がソウルＹＭＣＡダラ
グォンキャンプ場で開催され、江東ＹＭＣＡからサッカークラブペ
ガサスからディレクターと小学生が参加しました。
・プール解体と館内ワーク
　９月１４日（土）にプール解体と館内ワーク
　園庭の遊具をペンキ塗りや外壁の防腐剤塗り直しなどを実施
します。江東ワイズメンズクラブの鈴木さんによる指導で楽しく
進めます。
・「第 38回インターナショナル・チャリティーラン」
　9月28日に木場公園での駅伝チームレースのみで行われま

す。江東ワイズメンズクラブ、コミュニティー活動委員、幼稚園（虹
の会）と協働して、3チームのエントリーをいたしました。

江東センター＆幼稚園の予定
▼年少リトミック９月９日（月）より開始
▼国際協力「秋のみのりキャンペーン」開始
▼プール解体：9月14日（土）　館内ワーク
▼ホームカミング９月１５日（日）
▼インターナショナルチャリティーラン９月２８日（土）
▼クリーンレンジャー１０月６日（日）

オール東京の報告＆今後の予定
1．�能登半島地震の子どもたちを対象とした2つの「リフレッシュ
キャンプ」が国立立山青少年自然の家を会場に実施。「能
登立山キズナキャンプ」（8月9 ～ 12日）には小中学生
28 名が、「能登立山フレンドシップキャンプ」（8月18 ～
20日）には小学生 13 名が参加した。11月2日～ 4日に
は東京ＹＭＣＡ主催により、国立能登青少年交流センターに
て、被災した子供たちを対象としたキャンプを実施する予定。

２．�東京ＹＭＣＡ野尻キャンプ所有の約 100 年の歴史を有する
貴重なヨット「オメガ」の修繕募金を開始。船底防水加工
作業の費用として、100 万円を目標に9月末まで募金を受
け付ける。オメガはグループの仲間と一緒に乗れる大きな
船体のヨットで、キャンプに参加した子どもたちに親しまれ
ている。

３．�8月1日～ 9日、東陽町コミュニティーセンターで、「ヒロシマ・
ナガサキ�原子爆弾の記録」パネル展が開催。写真パネル
や被爆者の声など、原子爆弾に関係する貴重な資料の展
示を通して、平和といのちの尊さを考える機会となった。
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